

## **Message d'acceptation de SM le Roi du Prix du Visionnaire en Efficacité Energétique**

"Louange à Dieu,

Paix et salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons.

Madame Kateri Callahan, Présidente de l'Alliance de l'Efficacité Energétique,

Mesdames et Messieurs,

Il Nous est particulièrement agréable de Nous adresser à cette prestigieuse audience du "Forum Mondial sur l'Efficacité Energétique", qui célèbre cette année son dixième anniversaire.

Ce Forum constitue une opportunité unique pour les décideurs, experts et chercheurs issus d'horizons divers, pour débattre des dernières évolutions en matière d'efficacité énergétique et partager les expériences réussies de développement de modèles énergétiques efficients et sobres en carbone.

Nous tenons, à cette occasion, à féliciter Madame Kateri Callahan, Présidente de l'Alliance de l'Efficacité Energétique, et à travers elle, tous les membres du Conseil d'Administration et du Comité Directeur de cette Alliance, pour les efforts accomplis, depuis plusieurs années, pour la promotion de l'efficacité énergétique et de ses retombées positives en termes de développement durable et de sécurité énergétique.

Nous saluons également l'initiative d'attribuer le Prix du Visionnaire en Efficacité Energétique (Energy Efficiency Visionary Award) pour distinguer les contributions exceptionnelles de personnalités ou d'organisations dans le domaine de l'efficacité énergétique.

Nous sommes honoré d'être cette année le récipiendaire de ce prestigieux Prix. Nous avons tenu à l'accepter pour témoigner du vif intérêt que Nous portons à l'efficacité énergétique, dans le cadre de Notre Vision du développement socio-économique, eu égard à son rôle en matière de renforcement des droits fondamentaux des citoyens, de protection de l'environnement, de préservation de la santé publique, de réduction de la dépendance énergétique et de rationalisation du budget de l'Etat.

Ce prix, qui confirme encore une fois, le positionnement du Royaume du Maroc parmi les pays qui ont su valoriser leur potentiel en énergies

renouvelables en développant des centrales électriques solaires, des parcs éoliens, des centrales hydroélectriques et introduire des mesures d'efficacité énergétique dans tous les secteurs clés de l'économie marocaine.

Le défi qui se pose de manière pressante à notre monde d'aujourd'hui n'est pas tant de manquer de ressources énergétiques que de mobiliser les investissements indispensables en la matière. Il est, donc, nécessaire de construire les infrastructures énergétiques nécessaires et de développer des technologies alternatives.

C'est pourquoi le Royaume du Maroc œuvre constamment pour s'adapter en permanence aux mutations à venir en vue d'assurer son développement économique et social et répondre durablement à ses besoins croissants en énergie. La sécurité d'approvisionnement, la disponibilité de l'énergie ainsi que l'efficacité énergétique et la préservation de l'environnement sont les piliers de sa stratégie énergétique.

Notre engagement dans la voie de développement d'un modèle énergétique efficient et décarbonisé au bénéfice du bien-être et de la prospérité de nos citoyens s'appuie prioritairement sur la montée en puissance des énergies renouvelables et le renforcement de l'efficacité énergétique.

Ainsi, à l'occasion de la COP 21, Nous avons donné une forte impulsion au développement des énergies renouvelables pour porter leur part de 42% en 2020 à 52% en 2030. Egalement, dans le cadre de Notre vision énergétique 2030, Nous avons hissé l'efficacité énergétique au rang de priorité, en tant que mécanisme efficient permettant d'économiser les ressources énergétiques, d'en assurer la conservation et d'en rationaliser la consommation.

Quelques années seulement après son lancement, le nouveau modèle énergétique marocain a porté ses fruits avec l'installation de nouvelles capacités d'énergies renouvelables, notamment solaires, éoliennes et hydrauliques et le lancement d'une batterie d'actions ciblées visant la rationalisation de la consommation énergétique.

Nous multiplions nos efforts pour changer profondément nos modes actuels de production et de consommation d'énergie, pour les rendre efficaces, efficaces et viables.

Afin de traduire dans les faits Notre volonté de soutenir les programmes d'efficacité énergétique et d'énergie renouvelable, Nous avons entrepris des réformes législatives et réglementaires nécessaires pour

institutionnaliser les dispositifs pertinents de modernisation de notre secteur énergétique.

L'efficacité énergétique constitue, aujourd'hui avec les énergies renouvelables, une nouvelle révolution dans le secteur énergétique de par l'évolution technologique qui assure une corrélation entre ces deux composantes. Elles devraient être intégrées et prises en considération dans les décisions d'investissement et de choix technologique dans l'ensemble des secteurs clés et gros consommateurs d'énergie, notamment l'industrie, le bâtiment, le transport, l'éclairage public et l'agriculture.

Notre engagement dans ce domaine s'étend au-delà du territoire marocain, et s'est matérialisé de manière concrète par les actions et les projets que Nous avons lancés, dans le cadre de partenariats gagnants-gagnants, particulièrement avec nos pays frères africains.

Cet engagement a été également perceptible à l'occasion de la COP 22, organisée avec succès à Marrakech et marquée par l'organisation à Notre initiative du Sommet Africain de l'Action pour harmoniser l'action du continent pour un développement sobre en carbone.

Nous réitérons, à cette occasion, Notre engagement constant au niveau national, régional et continental, à déployer tous les efforts pour favoriser un climat de développement durable de l'efficacité énergétique, des énergies renouvelables, de l'innovation technologique et des métiers verts en général.

Je vous remercie.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wa barakatouh".